

## **Streit um Papstbesuch – Weihbischof attackiert Diözesanrat**

"Erschütternd kleingeistig": Neben Papstsekretär Georg Günswein ist auch der Freiburger Weihbischof Rainer Klug verärgert über Kritik am Papstbesuch, die im Diözesanrat des Erzbistums laut geworden ist.

Schon vor dem päpstlichen Privatsekretär Georg Günswein hat der Freiburger Weihbischof Rainer Klug heftig auf die Kritik reagiert, die im Diözesanrat des Erzbistums Freiburg mehrere Mitglieder in öffentlicher Sitzung an Details des Papstbesuches geäußert hatten. Klug nannte ihre Aussagen in einem Leserbrief an das Konradsblatt "in ihrer Einseitigkeit erschütternd kleingeistig. Sie entsprechen nicht dem Niveau, das von einem Repräsentativorgan der Katholiken der Erzdiözese erwartet werden muss".

Allerdings gilt es als einmaliger Vorgang, dass einer der vier Freiburger Bischöfe den eigenen Diözesanrat öffentlich kritisiert und dass der 73-jährige Weihbischof seine Schelte nicht direkt, sondern per Leserpost an das Bistumsblatt formuliert. Diesem wirft Klug zudem vor, über die Kritik am Papstbesuch "zugespitzt" berichtet zu haben. Wie berichtet, hatte auch Günswein in Briefen an den Erzbischof und das Bistumsblatt Unmut über den Diözesanrat und die Kritik am Papstbesuch formuliert.

### **Gremiumsvorsitzende erfährt von der Kritik erst aus den Medien**

Die Diözesanratsvorsitzende, Martina Kastner (Karlsruhe), ist angesichts der Unruhe in ihrem Gremium nicht nur von dieser Rüge betroffen. Sondern auch darüber, dass ihr Diözesanrat von den Attacken nur aus den Medien erfahre – weder der Papstsekretär noch der Weihbischof hätten sich an sie gewandt.

Dem Diözesanrat gehören 51 Mitglieder an; die Hälfte von ihnen wird von den 26 Dekanatsräten im Erzbistum entsandt, andere vertreten kraft Amtes die Jugend, die Frauen, geistliche Gemeinschaften und die Priester; sieben weitere sind hinzugewählt, darunter Baden-Württembergs Ministerpräsident Winfried Kretschmann (Grüne), der Emmendinger CDU-Bundestagsabgeordnete Peter Weiß und der SPD-Landtagsabgeordnete Christoph Bayer.

Etliche Diözesanräte haben Weihbischof Klugs Kritik inzwischen mit Leserbriefen ebenfalls im Konradsblatt teilweise heftig gekontert.

<http://www.badische-zeitung.de/suedwest-1/streit-um-papstbesuch-weihbischof-attackiert-dioezesanrat--53657980.html>

Zuletzt geändert am 19.12.2011